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Bulletin de liaison n° 67 Juin 2010 
Editorial 

13 mars 2010 : Quelle était belle cette cérémonie !    

Une première à Vernon que cet « Adoubement de Chevaliers » qui 
aura réuni à la Collégiale Notre Dame et à la Mairie près de deux cent 
personnes enchantées par ce qu’elles ont vécu ce jour là.  

Les invités ont été unanimes : «  Les vernonnais, vous avez 
assuré ! »   Ne soyons pas modestes pour cette fois, nous pouvons 
en effet être assez fiers de cette réalisation relayée par la presse qui 
avait répondu à notre invitation.  

Un petit bémol quant à la présence (absence serait plus adaptée ici) 
des élus de la Mairie qui s’est limitée à celle de Mme Chauffeteau que 
nous remercions encore à cette occasion. 

Je vous informais  sur le dernier  Edito de ma démission du comité 
départemental de tir à l’Arc de l’Eure (CD27). D’autres élus m’ont 
imité jusqu'à la démission en bloc de tous les membres. Un nouveau 
comité directeur a été élu avec  comme président : Georges RUARD 
de la Cie d’arc de Beaumont le Roger.  

Côté concours, le championnat départemental de tir en salle, le  
rassemblement  jeunes et le championnat départemental de tir au 
Beursault ont tous été un succès. Je regrette néanmoins que nous 
n’arrivons pas à convaincre plus de bénévoles pour l’organisation de 
ceux-ci. 

 



 
Après avoir défilé au Bouquet Provincial le dimanche 23 mai à St Prix, 
nous nous sommes retrouvés pour le traditionnel tir du Roy 
programmé le 29 mai au château de St Just.  

Ce tir traditionnel était, cette année, un tir costumé sur le thème de 
Robin des bois. Malheureusement, aucun archer ne fut aussi adroit 
que le légendaire Robin et le Roy 2010 devra être désigné en 
septembre par un tir au jeu d’arc ; modalités du tir à suivre. 

D’ici là, profitez du stand de tir du bord de seine équipé de gardes 
neuves et d’une palissade refaite à neuf par les bons soins des 
services techniques de la ville de Vernon et de la CAPE et retrouvons 
nous sur les pas de tir des concours régionaux.  

Bonnes vacances à toutes et tous. 

Le Capitaine : Eric Bureau. 
 
 
Autres articles de ce bulletin : Deny ROGER 
 

Passage de flèches 
Les derniers passages de flèches se sont terminés la semaine dernière (22 
juin). A qui la flèche blanche, noire ou bleue ? 
Félicitations à nos récipiendaires. 
 
Flèche blanche 10 m 
Christopher Potel   140 pts ; Brigitte Grangette   151 points ;  
Florent Gueudry    150 points ; Bao Bloch Laroque   154 points 
 
Flèche noire 15 m 
Benoit Rebagliato   144 points 
 
Flèche bleue 20 m 
Laurence Donato    144 points 
 
Flèche rouge 25 m 
Lucas Donato   140 points 
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St Sébastien 2010 
La St Sébastien c’est le premier rendez vous traditionnel d’une Compagnie 
d’Arc qui se respecte. Et, cette année nous sommes en 2010, notre 
cinquantième anniversaire. Cette St Sébastien est donc remplie d’émotion et 
de pensées pour nos prédécesseurs. 
Il faut être un peu fou, ou passionné, pour tirer en extérieur en plein mois de 
janvier. Le temps est de saison : grisâtre, humide et froid. 
Mais, les archers sont là ! 
Grands et petits ont voulu célébrer dignement leur St patron (voir bulletin 
précédent). Eric Bureau, le gardien des reliques en titre, a décoré trois cartes. 
Deux serviront pour les tirs à 50m et une servira pour les aspirants qui 
tireront à une distance plus courte. 

     
Les aspirants et leur carte décorée 

 

Fernanda, nostre Reyne, ouvre les tirs. 
Les tirs se succèdent, les plaisanteries fusent. La bonne humeur est toujours 
présente ce jour mais, les mains ont du mal à sortir des poches pour tendre la 
corde.  
Certains pensent déjà à la douce quiétude du repas au restaurant qui suivra, 
mais avant il faut réaliser une belle flèche.  
C’est l’archer le plus adroit, celui qui enverra sa flèche le plus près du centre 
de la carte, qui sera désigné vainqueur, car il y en aura forcément un. 
Eric Bureau se sentant l’âme d’un dessinateur (il dessine bien les cartes) sera 
une nouvelle fois le gardien des reliques. 
Manon Lerebourg s’adjuge la plus belle flèche des aspirants, qui sont venus 
en nombre cette année. Respect. 
Pour la photo de famille, chacun se serre contre son voisin comme il peut 



 
La compagnie, qui s’est regroupée à cet effet sous la butte maitresse de la 
voie 1, essaye de sourire malgré le froid, aux photographes. (Merci à eux) 
Mission remplie une nouvelle fois. 
 

Photo de famille sous la butte maitresse 

 
 

Le restaurant, Le Paris Plage, nous accueille cette année pour le traditionnel 
repas. Un bon compromis qualité, prix, accueil. Les tables sont dressées en U 
et, nous sommes nombreux à venir partager cet instant de convivialité. 
Manon reçoit sa coupe, sous les applaudissements et, Eric garde les reliques 
qu’il devra maintenir en bon état une nouvelle année durant. 
 

   
                                      Fernanda félicite Eric Bureau 

 
 

 

Revue de Presse 
La revue de presse est assez fournie. Merci aux journalistes qui ont eu pas 
mal travail en ce début d’année. 
Ces articles sont parus autant dans le Démocrate que dans Paris Normandie 
 

Tir de la St Sébastien ou l’ouverture du cinquantenaire 
 

 
 

Le Démocrate le 03 février 2010 
 
 
 
 
 



 

Résultats 
21 mars 2010 : Bihorel  2 X 18m 
Eric BUREAU 270 256 526 4/27 

Patricia BUREAU 249 260 509 3/14 
 

14 mars 2010 : Conches en Ouche : Tir nature 
Julien CHAUVET 115 140 255 19/20 

Marie MORIN 25 0 25 4/4 
 

18 avril 2010 : Evreux : Tir nature 
Julien CHAUVET 88 99 187 31/32 

Marie MORIN 30 10 40 8/8 

 

04 avril 2010 : Epouville Chpt de ligue par équipes départementales  
Eric BUREAU     

Patricia BUREAU     
 

1 mai 2010 : Vic sur Aisne : Tir du Roy de France 
Fernanda ESSCHENBROUCK 

 
08 et 09 mai 2010 : Vernon Beursault CD 27  
 H P Général CD 

Eric BUREAU 33 56 4/13 2/5 

Lucas DONATO 31 51 7/8 7/8 

Michel ESSCHENBROUCK 29 50 4/6 2/4 

Francine TURPIN 32 64 1/2 1/1 

Marc DUPONT 16 23 6/6 4/4 

Bernard LAFFARGE 30 54 3/6 1/4 

 
Arbitrage : Patricia BUREAU 
14/6/2009 : St Valéry en Caux Chpt Ligue FITA 

7/ 8 / 2009 : Les Andelys Salle 2 X 18 m 

19/12/2009 : Beaumont le Roger Salle 2 X 18 m 

10/01/2010 : Les Andelys Salle 2 X 18 m 

20/21/02/2010 : Blainville sur Orne Chpt ligue 2 X 18 m 

8/9 /05/2010 : Vernon CD 27 Beursault 
 

Nouveau venu, ce dernier tableau, récapitule les sorties en Noir et Rouge de 
Patricia. A la CAV rien ne s’oublie et ce bulletin est l’élément essentiel de 
nos archives. 
 

 
Il y a également une récompense qui est fort disputée : La flèche de bois ! 
Attribuée à la moins belle flèche en carte, il faut parfois, et c’est le cas ce jour, 
mesurer à l’aide d’un mètre les impacts. On ne dira pas que Deny et Didier sont des 
habitués de cette récompense mais, leurs noms respectifs sont déjà mentionnés au 
dos de la plaquette qui supporte cette flèche de bois. 
Une nouvelle fois, c’est le prénom de Deny qui sera ajouté à la liste. 
 

      
Manon Lerebourg                                   Didier Dufour et Deny ROGER mesurant la flèche de bois 
 

Le repas se déroule fort agréablement, les frites sont mures à point. 

 
Au premier plan, Benoit Rebagliato, aspirant, et sa famille. 

Cette journée se termine et nous devons déjà penser à notre prochain rendez-vous, 
tout en tradition, programmé le 13 mars prochain.  
 

2010, une année que l’on ne devrait pas oublier. 
 



 

Résultats Rassemblement jeunes 
 

30 janvier 2010 Pont Audemer 2X15m : Rassemblement jeunes 
Niveau 2 Samuel Donato 226 4 / 11 
 Hugo Cartier 204 5 / 11 
Niveau 3 Benoit Rebagliato 250 3 / 37 
 Florent Gueudry 236 8 / 37 
 Thomas Pont 225 16 / 37 

 

 
 

 2010 Vernon 2X15m : Rassemblement jeunes 
Niveau 1 Samuel Donato 179 4 / 5 
Niveau 2 Hugo Cartier 207 8 / 18 
 Benoit Rebagliato 227 5 / 18 
 Etienne Guillou 167 13 / 18 
Niveau 3 Florent Chanut 256 1 / 22 
 Baptiste Chappes 250 2 / 22 
 Victor Coatanhay 241 5 /22 
 Bao Bloch Laroque 228 7 /22 
 Thomas Pont 218 9 / 22 
 Maxime Caudron 220 8 / 22 

 

Bilan très positif des trois concours en salle. La Compagnie est montée sur 
plusieurs podiums. Comme quoi le travail porte ses fruits. 
Félicitations à tous nos participants et à tous les bénévoles qui ont donné un 
coup de main pour que ces manifestations aient lieu et soient une réussite. 
 
 

 

Résultats 
9-10 janvier 2010 : Les Andelys 2 X 18m 
Eric BUREAU 264 253 517 5/14 
Francine TURPIN 253 233 486 1/1 
Nicole SALQUE 224 224 448 1/7 

 

16-17 janvier 2010 : Pont St Pierre 2 X 18m 
Patricia BUREAU 244 239 483 4/9 

 Sylvie DUFOUR  199 212 411 9/9 

Fernanda ESSCHENBROUCK 212 209 421 4/5 

Eric BUREAU 267 248 515 4/17 

Didier DUFOUR 215 223 438 14/17 

Francine TURPIN 253 236 489 1/1 

Michel ESSCHENBROUCK 236 240 476 2/6 
 

24 janvier 2010 : Gisors 2 X 18m 
Manon LEREBOURG 144 172 316 3/3 
Francine TURPIN 220 225 445 1/1 

 

31 janvier 2010 : Pont Audemer 2 X 18m 
Eric BUREAU 259 256 515 2/6 

Patricia BUREAU 248 257 505 2/4 

Manon LEREBOURG 167 156 323 2/2 
 

6 / 7  février  2010 : Vernon : Championnat départemental  2 X 18m          DUEL 
Francine TURPIN 250 219 469 1/1 1/1 

Michel ESSCHENBROUCK 250 246 496 1/2 1/2 

Fernanda ESSCHENBROUCK 203 200 403 3/6 3/6 

Didier DUFOUR 202 203 405 7/7 7/7 

Eric BUREAU 259 262 521 2/7 3/7 

Patricia BUREAU 249 238 487 2/5 2/5 

Sylvie DUFOUR 171 177 348 5/5 5/5 

Lucas DONATO 215 244 459 8/9 8/9 

Manon LEREBOURG 95 153 248 3/3 3/3 

 

21  février  2010 : Blainville sur Orne : Championnat de ligue 2 X 18m   
Francine TURPIN 245 221 466 3/4 

 
 



 
chacun  croquait dans l’assiette de l’autre pour se faire une idée. Finalement, 
ne fut retenu que les plats que nous n’avions pas goûtés. Allez comprendre ? 
 

 
La salle du Mt Vernon, et la table de la CAV 

 

Une telle fête ne pouvait se finir sans bulles (des vraies). Le Champagne, 
apporté par un Chevalier d’Epernay, Arnaud Paillard, fut servi en clôture de 
repas. 
La salle se vida petit à petit. Il nous reste beaucoup de photos et des 
souvenirs plein la tête. 
Ce bulletin n’étant qu’un bulletin et, celui-ci étant déjà fort complet, je vous 
conseille d’acquérir le DVD qui à été réalisé par Daniel Garabédian de la 
FDY. Il est au prix de 10 Euros (15 E avec les frais d’envoi). Voir bon de 
commande joint. 
Merci à tous les archers et Chevaliers venus des Yvelines mais aussi de 
Champagne, aux Chevaliers de l’ordre de Saint Sébastien, aux Chevaliers des 
Portes d’Oc, vous avez fait honneur à la Cie d’Arc de Vernon. 
 

Note du rédacteur : 
Pourquoi une cérémonie « religieuse » ?  
Tradition du Moyen Age où rien ne se faisait sans l’accord de M le curé. (Au 
début du 20 ème siècle c’était encore le cas). 
La cérémonie religieuse pour devenir archer ou Chevalier n’est en rien 
obligatoire. Les personnes présentes ont toutes eu le choix de venir ou pas. 
D’autre part il n’y a pas de communion. 
 

Quand on parle de traditions, de patrimoine culturel et historique à la Cie 
d’Arc, cela à un sens. Si il y en a qui en doutait,. . . . 
 

 

Rassemblement jeunes (suite) 
 28 Mai 2010 Conches en Ouche tir nature Rassemblement jeunes 

Hugo Cartier Maxime Caudron Florent Gueudry 
Benoit Rebagliato Baptiste Chappes Victor Coatanhay 
 Florent Chanut Bao Bloch Laroque 

 

Il ya les concours en salle, et il y a Conches en Ouche. 
Le rassemblement de Conches en Ouche, c’est la cerise sur le gâteau pour 
nos jeunes. La récompense d’un long et dur travail hivernal. 
Le grand air enfin !  
Ici, pas de classement final. Le but c’est de découvrir cette spécialité du tir à 
l’arc. Néanmoins, on s’est entrainé sérieusement à la Compagnie. Trois 
séances du mardi soir furent consacrées spécifiquement à cette sortie. 
Le club de Conches excelle depuis plusieurs années dans cette discipline. 
Pour cet après midi, un parcours mixte de cibles natures, de cibles 3D 
(animaux en mousse) et de cibles Campagnes, a été installé. Les jeunes sont 
regroupés en peloton de 5 à 6 archers avec un accompagnateur. Les cibles 
seront découvertes les unes après les autres au gré des chemins qui traversent 
la forêt. 
Ici une biche, ici un ours et plus loin un blaireau. Notre accompagnatrice 
(pour le groupe que je suivais) était Babette. Vous avez déjà dû la rencontrer 
sur les pas de tir. Un grand sourire, une gentillesse sans pareille et d’une 
patiente. Les explications sont toujours précises. On apprend aussi le langage 
de cette spécialité : « Ici l’archer à fait un SMIC » ; « Dans le cul c’est des 
points en plus ». 

              
        Hugo Cartier en pleine action 

Tout le monde revient enthousiasmé de cet après midi qui se termine par un goûter. 
A l’année prochaine Babette. 



 

Le Rouge et le Noir 
Le rouge et le noir c’est le titre d’un roman bien connu de Stendhal. 
Pour Patricia Bureau ce sont les nouvelles couleurs de sa tenue, non pas 
d’archer, mais d’arbitre. 

   
 

Devenue archer, malgré elle, à force d’attendre Pierre (le fils) ou Eric, son 
cher et tendre, sur les pas de tir, elle a pris un arc un jour « pour voir ». 
Pour une vision, ce fut plutôt une révélation. 
Devenue depuis quelques années un élément moteur de la Cie, en prenant la 
charge de secrétaire, sa motivation l’a poussée récemment à s’investir dans 
l’arbitrage. 
Soyons honnête : La Cie n’ayant plus d’arbitre depuis trois ans, celle-ci ne 
pouvait plus organiser de compétitions que ce soit en salle ou au Beursault. Il 
fallait soit recruter un arbitre d’une autre Cie, plus facile à dire qu’à faire, soit 
que l’un des archers de la Cie se sacrifie. Je parle bien de sacrifice car la 
durée et la dureté de cette formation ainsi que les obligations de recyclage et 
d’arbitrage sont une très grosse charge.  
Même avec de la motivation cela mérite le respect. Merci Patricia pour ce 
gros travail réalisé et pour celui à venir. Que cela ne décourage pas d’autres 
archers à se lancer dans l’arbitrage. 
 

Profitons de la photo de gauche pour remercier Didier Dufour, notre 
publicitaire, qui a réalisé, avec talent et une grande créativité une nouvelle 
banderole pour le cinquantenaire de la Cie. Il avait déjà réalisé le grand logo 
de la CAV.  
 
 

 
Entre Fernanda et le Père Philippe, c’est Christian Peyruchat, le maitre de 
cérémonie. 

  
 
La cérémonie se déroule selon un protocole bien établi. Les archers reçoivent 
leur dague en premier puis les chevaliers sont appelés pour recevoir leur 
épée. Le président de la FDY prononce le discours de clôture 1h30 plus tard. 
La sortie des drapeaux se fait sous les notes d’un gospel entrainant  
 
Un vin d’honneur (sans alcool) fut ensuite servi dans la salle des mariages de 
la mairie. Salle presque trop petite. 200 personnes avaient répondu à notre 
invitation. Nous tenons d’ailleurs à présenter nos excuses à bon nombre de 
ces invités, car nous n’avons pu leur consacrer que peu de temps, tellement il 
y avait à faire. Désolé Mme et Mr Gosse.  
Mr Gosse était notre arbitre attitré au Beursault il y a quelques années. 
 
Une telle journée ne pouvait se terminer sans repas. Ce fut le restaurant Le 
Mont Vernon qui accueillit les 112 convives. Salle pleine. 
Repas correct, service un poil long mais, qu’importe, nous sommes entre 
bonne Compagnie. 
Le choix du restaurant fut vite fait. Le cahier des charges était simple : Une 
grande salle pour 150 personnes maximum ouvert le 13 mars, un parking 
suffisamment grand et un repas tout compris ne dépassant pas 30 Euros. Ce 
fut donc le Mont Vernon. Mais, il a fallu composer le menu et le tester.  
 
Patricia, Eric et Deny y participèrent ainsi que quatre membres du bureau de 
la FDY un soir de janvier. Un choix des différents plats avait été réservé et, 



 
La rue Carnot fut empruntée pour rejoindre le parvis de la Collégiale. Là, le 
maître de cérémonie, Christian Peyruchat, accueillit les drapeaux, les archers 
et le public. L’entrée dans la collégiale se fit suivant un ordre bien précis et, 
chacun avait sa place d’attribuée à l’intérieur. 

   
 

Les chorales sont en place sous la direction de Myriam Keriel, chef de 
chœur. Les chants furent choisis avec justesse. Beaucoup d’émotions 
ressenties lors de la remise des épées Nous en avons eu les échos lors de la 
dernière assemblée de la FDY. 

 
Marc et Arlette Dupont nos archers choristes, ont choisi pour cette cérémonie 
des chants de toute beauté Merci aux Chorales de Gaillon et Pacy sur Eure et 
à Myriam Keriel la chef de chœur de ces deux chorales. De nombreuses 
heures de répétition, mais au final, que d’émotion. Au début du projet, une 
seule chorale et 25 choristes étaient prévus et, au final, il y a eu deux chorales 
avec 60 choristes. 
Les drapeaux sont rangés devant les choristes. Le drapeau de la FDY est à 
l’honneur avec celui de la Compagnie de Vernon au premier plan. 

 

Challenge Neveu 
Challenge en la mémoire de Jean Claude Neveu, ancien Capitaine de la Cie. 
Composé de trois épreuves réparties sur la saison : un ½ tir fédéral, tiré en 
septembre, suivi d’un ½ tir salle en début d’année puis un ½ Beursault au 
mois de juin. Chaque épreuve rapporte des points pour le classement final de 
la saison. Le challenge (grande coupe) change de main à chaque nouveau 
vainqueur d’une épreuve. Il reste acquis définitivement à l’archer qui gagne 
trois épreuves consécutives. 
Résultats du tir en salle 
Eric BUREAU    260  Deny ROGER     230  
Francine TURPIN   247  Fernanda ESSCHENBROUCK 217  
Marc DUPONT   246  Didier DUFOUR    207  
Michel ESSCHENBROUCK 244  Serge VOLPATTI    194  
Patricia BUREAU   241  Aurélien MAR    187  
Bernard LAFFARGE  237  Françoise BORNET    187 
Nicole SALQUE   232  Sylvie DUFOUR    177 
Résultats du ½ Beursault. 
Michel ESSCHENBROUCK  18 / 32   Sylvie DUFOUR  11 / 18      
Patricia BUREAU     12 / 17  Bernard LAFFARGE 9 / 12        
Fernanda ESSCHENBROUCK 11 / 19  Didier DUFOUR  5 / 9          
Deny ROGER     11 / 18 

Juste pour l’anecdote, signalons que Bernard et Deny ont commencé leur tir sous 
trois gouttes d’eau et l’ont terminé sous l’orage.���� 
 

06 juin 2010 Vernon : Un dimanche à la carte :  
Rendez-vous donné aux Vernonnais, par la municipalité, ce 6 juin pour découvrir en 
famille le patrimoine sportif et culturel de la ville.  
Le programme est très varié avec pas moins de 51 associations participantes.  
La Cie s’est donc engagée à présenter ses activités et à organiser des tirs d’initiation 
pour tous.  
L’installation au jardin le matin fut réalisé sous des trombes d’eau à vous casser le 
moral pour la journée et surtout à décourager les Vernonnais de sortir.  
En effet, seuls trois courageux sont passés le matin. Tant mieux pour eux, car nous 
avons eu tout notre temps pour leur faire tirer de nombreuses flèches. A partir de 
14h00, à peine le café fini et le soleil revenu, les Vernonnais sont sortis en masse et 
nous avons dû affronter la foule. Pas moins de 100 personnes, sans exagérer, sont 
passées prendre des renseignements et tirer quelques flèches.  
Nous verrons bien en septembre lors des inscriptions si les contacts se confirment. 
Un grand merci à Francine et Deny qui ont mouillé le maillot le matin ainsi qu’à 
Fernanda, Michel et les autres qui nous ont bien aidé l’après-midi. 

 



 

Championnat Départemental 2 X 18m des 6 / 7 février à Vernon 
La Compagnie avait souhaité organiser ce championnat départemental dans 
son fief à l’occasion de son cinquantenaire. 
Ce fut une belle réussite et aussi une première pour la Compagnie. Première, 
non pas d’organiser un CD, les anciens ont connu cela au gymnase du 
COSEC à Vernon, mais première pour l’organisation de duels. 
N’ayez crainte, nous n’avons pas joué à OK CORAL ce week-end. 
En premier lieu, il y a un concours classique à l’issu duquel un classement est 
établi. Classement provisoire. Il ne faut pas se déconcentrer car tout se joue 
dans les duels. 
Pour les duels, le premier rencontre le 16 ème, le deuxième rencontre le 15 
ème et ainsi de suite (pour un seizième de finale). 
Quatre volées de trois flèches uniquement pour chaque duel. Cela va très vite 
et le moindre point perdu est très difficile à rattraper. Le public soutient ses 
archers respectifs : il y a de l’animation.  
Cela se joue également au stress, n’est ce pas Fernanda ? Son adversaire à 
craqué sur la dernière flèche 
Pour la fête, la Cie avait décoré les murs de la salle de tir avec des ballons de 
couleur. Cinquante ballons bien sur, qui ont été placés en cible le dimanche 
soir, pour un crève ballon géant faisant le bonheur des archers présents 
Pendant tout ce Week-end, la buvette tourna à plein sous la houlette de Marie 
Thérèse, Françoise, Laurence, Sylvie et bien d’autres. Je vous recommande 
pour le prochain concours le sandwich jambon / gouda, un régal . . . pour un 
prix modique. 
 

Rassemblement départemental Jeunes 2X 15 m 27 mars à Vernon 

C’est le troisième concours en salle de la saison. Après celui des 28 et 29 
novembre, le départemental des 6 et 7 février, la Cie organisait un 
rassemblement jeunes départemental le samedi 27 mars. 
Plus de cinquante jeunes archers ont répondu présents. Deux fois cinq volées 
de trois flèches à décocher à la distance de 15 m, sur des blasons allant du 
diamètre 40 à 122 suivant le niveau des archers. 
Encore une réussite pour la Cie. Deux archers Vernonnais sont montés sur le 
podium : Florent Chanut et Baptiste Chappes terminent respectivement 
premier et deuxième. Voir page résultats des rassemblements jeunes. 
 

Nous n’oublions pas de remercier les bénévoles qui ont œuvré à 
l’organisation de ces deux manifestations. Il faut venir encore plus nombreux 
pour nous aider. Merci par avance. 

 

Cérémonie du 13 mars : 
Patrimoine culturel et historique incontestable. 
Pour une première, ce fut une première que l’on n’oubliera pas de sitôt. Mais, 
de quoi s’agissait-il réellement ? C’est un peu flou pour certains. 
Voici quelques explications. 
La nomination de Chevaliers de l’arc (adoubement) perdure de nos jours 
dans les Compagnies digne de ce nom. 
Les aspirants Chevaliers sont adoubés par leurs pairs lors d’une cérémonie 
spécifique. Une fois celle-ci réalisée, la famille des Yvelines, à laquelle la 
Cie d’Arc de Vernon est rattachée, organise une fois l’an, une cérémonie de 
remise d’épées pour les Chevaliers et de dagues pour les archers. Epées et 
dagues ne sont, ici, que les symboles des armes que portaient également les 
archers sur les champs de bataille du moyen âge pour se défendre.  
C’est donc cette cérémonie de remise d’épées et de dagues qui s’est déroulée 
en la collégiale Notre Dame. 
L’idée avait été lancée lors d’une assemblée générale de la FDY (Famille des 
Yvelines) début 2009. On pensait que pour notre cinquantenaire ça serait pas 
mal, sans trop savoir ou on allait. (Parfois, je pense qu’il ne faut pas trop 
réfléchir sinon on ne ferait rien.). 
Les premiers contacts avec le Père Philippe et la Chorale de Gaillon furent 
pris dès le mois de septembre 2009. Sept mois à cogiter, à préparer, à goûter, 
jusqu’à ce fameux samedi 13 mars 2010. 
Le rendez-vous des Cies était fixé au parking du stade de Vernonnet. 
Beaucoup plus pratique un jour de marché. 
Nous avons formé, drapeaux en tête, un cortège qui a traversé le pont sur la 
Seine, à la grande satisfaction des touristes (asiatiques) qui nous ont 
photographié sous tous les angles. En tête de défilé, le drapeau de la FDY et 
celui de la Cie, tenue par Fernanda. 

   
 

 



 

Championnat Départemental Beursault 8 et 9 mai  
 

Le Beursault, c’est à Vernon 
A l’ascension 
Une tradition 

 

Nous sommes quelques uns à la Cie à connaitre cette maxime qui fut régulièrement 
placardée sur le grillage du jardin d’arc.  
Sauf que cette année le Beursault ce n’est pas à l’ascension.  
Quelle en est la raison ? 
Double raison. En premier lieu, le changement d’état d’esprit des sportifs (et des 
autres d’ailleurs). On règle une cotisation, et on est consommateur. La notion 
d’entraide s’estompe au fil des ans. Ceci à pour conséquence que ce sont souvent, 
pour ne pas dire, toujours, les mêmes qui s’y collent. Et, ça devient lassant au bout 
de dix, quinze ou vingt ans. Les conjoints râlent. Ils aimeraient bien aussi profiter de 
ce grand week-end. 
La deuxième raison, qui est la suite logique de la première, c’est que ce grand week-
end est de plus en plus utilisé pour voyager ou aller en famille (RTT) au détriment 
de l’activité sportive, donc moins de monde sur les pas de tir.  
La décision fut donc prise d’organiser notre Beursault sur un week-end de deux 
jours. Résultat : nous avons fait le plein de participants. 
Patricia officiait en qualité d’arbitre avec sa belle tenue rouge et noir. Tous les 
résultats des Vernonnais dans les pages résultats. 
 

Chaise longue et pinceaux 
Chaise longue et pinceaux seront donc les outils que Gérard Allix, nouveau jeune 
retraité, va utiliser dorénavant. Je pense que les pinceaux seront bien plus utilisés 
que la chaise longue. Gérard pratique l’aquarelle. C’est une passion. Il expose 
régulièrement à Vernon. La Compagnie te remercie sincèrement Gérard, pour le 
soutien que tu nous as régulièrement apporté, tout au long de ces années où tu as 
officié au service des sports de la ville. Bonne retraite. 
 

Fin de saison et prochaine rentrée 
Mardi 30 juin, c’était la dernière pour « l’école de sport ». Tir ludique et goûter 
furent organisés avant de se quitter pour les vacances.  
Les inscriptions pour la prochaine saison sportive débuterons les mardis 7 et 14 
septembre et les jeudis 9 et 16 septembre au gymnase Ariane à partir de 18H00.  
 

Tir du Roy 
Le Roy n’ayant pas été désigné et, faute de place dans ce bulletin, l’article sur ce 
sujet sera publié dans le bulletin d’octobre. Félicitons néanmoins Florent CHANUT 
qui est le nouveau Roitelet. 

 

Bouquet Provincial dimanche 23 mai St Prix 
En mai au Bouquet tu seras.  
C’est la devise des courageux archers qui se sont déplacés à Saint Prix pour 
participer au Bouquet Provincial.  
La grande fête des archers à une nouvelle fois fait le plein. Les Compagnies 
se sont déplacées en nombre : 280 Compagnies ainsi que quelques fanfares. 
Cela représente un défilé de 3000 personnes. Vernon aura le numéro 73. 
C’est Bernard Laffarge qui présente le drapeau, passage obligé avant le grand 
défilé dans les rues de la ville. 
Il fait grand beau et très chaud, tant mieux. La journée n’en sera que plus 
belle. Le défilé est prévu le matin et, la messe en plein air à 13h00. 
Les animations autour sont peu nombreuses, dommage. Pour le repas, ça sera 
pique nique et si possible à l’ombre. Encore une belle sortie. 
Le tir du Bouquet commencera dès le lendemain pour se terminer en 
septembre avant les championnats de France de Beursault. En jeu : un vase 
de Sèvres offert par la Présidence de la République. 

       
                                  Bernard Laffarge                                                              Le vase du Bouquet 
 

 

Fernanda et Michel 
Esschenbrouck, 
Patricia et Eric Bureau ; 
Francine Turpin et Bernard 
Laffarge. 
Non présent sur la photo : 
Louis Météyé 
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